



**EIDGENÖSSISCHER
JODLERVERBAND**
Zentralvorstand EJV

Präsidentin EJV
Karin Niederberger
Oberdorfweg 8
7074 Malix
T +41 79 288 65 54
M karin.niederberger@ejv.ch

Rapport annuel 2024 de la présidente centrale de l'AFY

Très chers membres d'honneur et membres honoraires,
Chères et cher vétérans d'honneur, chères et chers vétérans,
Chers membres décorés du *Stukerlegat*,
Très chers membres du Comité central,
Chères et chers camarades,

Une autre année riche en événements se termine et je suis heureuse de vous présenter le rapport annuel de l'Association Fédérale des Yodleurs. Les liens au sein de notre communauté sont visibles non seulement au travers de nos représentations des lanceurs de drapeau, des joueurs de cor des Alpes et de Büchel et des yodleurs, mais aussi lors des nombreux événements que vous avez organisés afin d'encourager les échanges et de susciter la joie pour nos coutumes.

AD 2024

La 110^e Assemblée des délégués ordinaire de l'Association Fédérale des Yodleurs (AFY) a eu lieu le 9 mars 2024 dans la salle magnifiquement décorée du centre paroissial d'Eichmatt à Goldau. Organisée par le club des yodleurs JC Rigi Goldau, elle a été très réussie et a répondu à toutes les attentes. Parfaitement organisée, elle s'est déroulée sans incident.

Les Délégués ont adopté les affaires récurrentes. Le JC Rigi a accompagné musicalement l'hommage aux personnes décédées et ce fut très émouvant. Les aspects financiers de l'Association ont été présentés par Paul Herren et le rapport de révision par Heinz Raumstein. Les comptes de résultats et le rapport ont été adoptés à l'unanimité, suivis de l'approbation du budget 2024, sans voix contre. Les comptes annuels ont été adoptés avec remerciements.

Elections. Je vous remercie de me permettre d'assumer mes fonctions pendant trois années supplémentaires.

Nouveaux statuts. Comme attendu, la discussion sur les nouveaux statuts a été très intense. Les deux propositions de la NWSJV ont été expliquées par Beat Hunziker et Stephan Schüpbach, tandis que Jörg Burkhalter et Stephan Haldemann y ont répondu au nom du Comité central. L'Assemblée a rejeté les deux propositions et les nouveaux statuts ont été approuvés à 80,9 % des voix.

Retour sur la Fête Fédérale des Yodleurs Zoug 2024

Dans une séquence vidéo impressionnante, Stephan Schleiss, président du CO de la Fête Fédérale des Yodleurs de Zoug 2024, a passé en revue la Fête. Dans son discours de clôture, il a remercié tous les participants pour leur engagement et leur dévouement, et a souligné que c'est grâce à leur excellente collaboration que la fête a été une réussite.



PRIX DE L'ENCOURAGEMENT DE LA RELEVÉ 2024 Un point fort avant le repas de midi a été la remise du prix de l'encouragement de la relève AFY 2024 à Petra Vogler-Rohrer et Andrea Rohrer-Rohrer de la ZSJV, qui ont été récompensées pour leur grand dévouement en faveur de la relève. Au nom du Comité central, Adrian Schöpfer, président de la ZSJV, a fait l'éloge de leurs impressionnantes contributions en faveur de la relève. Les «Obwaldner Jungjutzer» leur ont fait la surprise de venir chanter deux chants.



Honneurs :

Des personnalités méritantes ont été honorées pour leur engagement extraordinaire de longue date :

Marianne Aebischer, BKJV, **Stuker-Legat**
 Klaus Rubin, BKJB, **membre honoraire AFY**
 Franz Arnold, NOSJV, **membre honoraire AFY**
 Urs Holdener, NOSJV, **membre d'honneur AFY**
 Walter von Matt, ZSJV, **membre d'honneur AFY**



AD AFY

A Goldau, nous avons vécu ensemble une AD riche en événements, organisée par le club des yodleurs JC Rigi, Goldau, sous la direction de Meinrad Schnüriger. Un grand merci pour votre travail !

Comité central

Le Comité central s'est réuni lors de deux séances physiques (en mars et en août) et de deux séances Zoom (en mai et en novembre). Un état des lieux des dossiers a été dressé dans l'organe de l'Association « lebendig. » et sur le site Internet de l'AFY. La CS qui prépare les travaux (qui réunit tous les présidents des sous-associations) a tenu au total une séance Zoom, qui a servi de préparatif aux séances du Comité central.



Séance à huis clos

Lors de sa séance à huis clos 2024, l'AFY a mené une réflexion globale sur les thèmes stratégiques, les objectifs de l'année et les futurs champs d'action. La séance à huis clos s'est achevée dans une atmosphère positive et productive, empreinte d'optimisme pour l'avenir de l'Association et pour le bien de chaque membre de l'AFY.

Thèmes stratégiques

Les participants à la séance à huis clos ont discuté en profondeur de la mise en œuvre du projet SAFIR, de l'encouragement de la relève, de la communication, du sponsoring et de l'importance des phases de consolidation. La séance a également permis d'élaborer des mesures concrètes destinées à améliorer la communication, renforcer la base et gagner de nouveaux membres.

Système d'évaluation pour les fêtes des yodleurs

Le Comité central a discuté en profondeur des préoccupations exprimées par les membres de l'Association sur le système d'évaluation pour les fêtes des yodleurs. Après une analyse minutieuse tenant compte de différents points de vue et des exigences spécifiques des différentes sections, le Comité central est parvenu à la conclusion que les problèmes ne tenaient pas principalement au système d'évaluation, mais provenaient aussi du décalage entre l'évaluation du jury et la perception subjective qu'ont les participants de leur prestation.

Afin de relever ce défi, la Commission Jury de la Commission spécialisée Yodel a été chargée d'élaborer des propositions de solutions et de les présenter au Comité central.

La séance à huis clos a été l'occasion d'une réflexion globale sur la planification des objectifs annuels et l'identification des succès, des tâches en suspens et des potentiels d'amélioration. Il a aussi été discuté de futurs champs d'action tels que les changements démographiques, la structure des sous-associations, la possible création d'une école fédérale de yodel et l'organisation des prochaines fêtes des yodleurs.

Clôture de la séance

J'ai remercié tous les participants pour leur collaboration engagée et j'ai souligné l'importance de ces séances à huis clos pour un développement de l'Association adapté aux générations futures. L'AFY s'est réjoui du développement positif, de la situation financière solide et de l'ambiance motivante au sein de l'Association. Ces facteurs sont porteurs d'optimisme pour le futur et soulignent que l'AFY est sur la bonne voie.

Projet SAFIR

Le projet SAFIR est sur les rails et le calendrier est respecté. Les prochaines étapes sont les suivantes :

- Adoption du règlement « Processus d'harmonisation » lors de l'AD à Ins.
- Finalisation du transfert des données dans la nouvelle base de données de l'AFY et commencement de la phase de test.
- 1.1.2026 : clôture du projet SAFIR et début de la nouvelle structure et financement par l'AFY

Concours de compositions 2026

L'Association Fédérale des Yodleurs organise actuellement un concours de compositions afin d'encourager la production de compositions modernes de chants de yodel, de cor des Alpes et de Büchel. Ces nouvelles créations intégreront le répertoire de l'AFY et seront rendues publiques. Les œuvres déposées doivent montrer que nos coutumes sont vivantes et innovantes.



1006 joueuses et joueurs de cor des Alpes ont battu le record du monde sur la Klewenalp !

En présence de l'invité d'honneur, le conseiller fédéral Albert Rösti, et d'autres invités célèbres, l'objectif ambitieux, qui était de faire inscrire la prestation dans le Livre Guinness des records, a été largement atteint le 31 août 2024. Le COE des téléphériques Bergbahnen Beckenried-Emmetten AG, Heinz Rutishauer,

et l'Association Fédérale des Yodleurs sont ravis de ce record. Ce qui a été accompli sur la Klewenalp était tout simplement gigantesque ! Cette indescriptible photo de l'évènement a fait le tour du monde. J'adresse encore une fois mes chaleureux remerciements à tous ceux qui ont rendu cet évènement possible !

Jubilés

Cette année, moi-même ou un membre de l'AFY avons assisté au nom de l'AFY à différents jubilés, avec beaucoup de joie et de reconnaissance. Je n'ai malheureusement pas pu participer en personne à tous les jubilés. C'est toujours avec une grande joie que nous recevons les invitations. Nous vous prions de nous les transmettre suffisamment tôt afin que nous puissions y participer.

UNESCO

Le « yodel naturel et le yodel chanté » devraient être inscrits sur la liste du patrimoine culturel de l'UNESCO. La candidature a été lancée par l'Office fédéral de la culture (OFC), et l'AFY, en tant que l'un des plus grands piliers de cette tradition, soutient activement cette candidature.

SRG SSR – une partenaire incontournable pour nos coutumes !

Nous apprécions beaucoup la collaboration, qui est toujours agréable. Votre engagement, votre passion et votre soutien professionnel font de chaque production commune quelque chose de très particulier. Un grand merci pour votre précieux travail en vue de promouvoir avec autant de passion la musique populaire et la scène musicale suisse et de les rapprocher d'un large public.

L'avenir appartient à la jeunesse!



Concours Jeunes talents du folklore (*Folklorenachwuchswettbewerb*)

Le cristal de roche a de nouveau été décerné. Le 16 novembre 2024, dans la salle polyvalente d'Utzenstorf BE, le très apprécié concours annuel Concours de Jeunes talents du folklore, a eu lieu sous le patronage de l'Association fédérale des yodleurs. Son but est la promotion et la préservation de la culture populaire suisse.

Les gagnants furent «Prätigauer Power» Graubünden dans la section Instrumental, le duo JaeLena du canton Schwyz dans la section Yodel, et dans la section Cor des Alpes, Gabriel Hauenstein du canton d'Argovie a gagné avec sa

propre composition.

Vous pouvez consulter un rapport détaillé sur la page www.Folklorenachwuchs.ch. Un grand merci à Claudia Mora, SRF, au comité et à l'équipe du CO pour l'excellente organisation et à tous les membres actifs qui ont participé !



Prix Walo

Le dimanche 22 septembre a eu la grande finale du Petit Prix Walo. Les vainqueurs du jour de la section Yodel sont Sämi & Beni d'Oberhofen BE. Vous trouverez beaucoup d'informations, des rapports et les distinctions décernées sous www.prixwalo.ch. Nous remercions Monika Kählin, pour son grand engagement, en particulier en faveur de nos coutumes.

Jeunesse et musique

Le programme fédéral Jeunesse et musique encourage la formation musicale des jeunes en Suisse et apporte une contribution significative à la diversité musicale. Ce programme joue aussi un rôle central au sein de l'Association Fédérale des Yodleurs (AFY) pour ce qui est de l'encouragement de la relève. Grâce à un soutien ciblé, il permet l'accès à la musique populaire traditionnelle suisse.

CI pour la culture populaire Suisse et Liechtenstein (CICP)

Gody Studer, représentant de l'AFY au sein de la CICP, a rédigé un rapport annuel détaillé. Je vous renvoie très volontiers au site Internet de l'AFY pour consulter ce rapport annuel informatif.

SUISA

Nous vous prions de déclarer à SUISA l'utilisation des œuvres de nos compositrices et compositeurs ; ce n'est pas seulement une obligation, mais aussi une question d'honneur ! Un grand merci à Stephan Haldemann, représentant de l'AFY, pour son précieux travail.

Sponsoring – Un sponsor fidèle et un nouveau sponsor pour l'AFY

Cela fait désormais six ans que Suzuki est un partenaire de l'AFY et nous soutient tant au moyen d'une contribution financière que de contributions en nature. En 2023, nous avons pu prolonger ce partenariat pour deux années supplémentaires. Un chaleureux merci aux responsables de Suzuki.

Lors de la Fête Fédérale des Yodleurs à Zoug, nous avons pu encore approfondir nos relations avec Feldschlösschen. Dans un entretien à Rheinfelden, qui a eu lieu après la FFY Zoug, nous avons signé avec les PDG Thomas Amstutz et Claudio Burtscher un contrat de partenariat pour les années 2024-2026, avec option de prolongation. Nous nous réjouissons grandement de ce nouveau partenariat et nous remercions Feldschlösschen pour sa confiance.

Adieux

Chaque adieu est le début de nouveaux souvenirs

Tu auras toujours une place particulière dans notre cœur.

Merci pour tout !

L'AFY a dû faire ses adieux à **Werner Weiss**, Frauenfeld.

Né le 1.3.1936 et décédé le 4.2.2024

Membre d'honneur AFY depuis 1994, membre d'honneur NOSJV depuis 1987, porteur du Stuker Legat depuis 2002

Nous garderons de Werner et de tous les autres membres de l'Association décédés un souvenir plein d'estime et de gratitude, et nous ne les oublierons jamais.

Remerciements du Comité central et perspectives

Le Comité central continue à s'engager avec vous pour un développement de l'AFY durable, tourné vers l'avenir et intergénérationnel. Nous remercions tous les membres de leur précieux soutien et nous nous réjouissons de relever et maîtriser ensemble les défis à venir.

Un remerciement tout particulier à tous ceux qui, grâce à leur engagement sans faille et à leur excellent travail, contribuent au succès de notre Association:

- **Le comité central** pour la collaboration collégiale et constructive.
- **Notre secrétaire central** pour son précieux soutien dans la préparation et le suivi des dossiers ainsi que pour la direction du projet **SAFIR**.
- **Tous les membres des commissions spécialisées et les groupes de travail** pour leurs propositions orientées solution.
- **Les jurées et les jurés ainsi que les instructrices et les instructeurs** pour leur engagement dans la formation et l'évaluation.
- **Peter Baumann** qui gère très minutieusement nos vastes archives.

- **Notre porte-drapeau central Walter von Matt** pour son engagement sans faille.
- Les médias, en particulier **SRF** et l'équipe de **Musikwellen**, pour leurs précieux reportages.
- La rédaction de «lebendig.» ainsi que toutes celles et tous ceux qui ont rédigé des articles pour leur travail journalistique engagé.
- **La SUISA**, en particulier son directeur général **Andreas Wegelin** et sa directrice **Irène Philipp**, pour la collaboration constructive.
- **Nos principaux sponsors : Emil Frey AG (Stefan Gass) et Feldschlösschen AG** (Thomas Amstutz) pour leur généreux soutien.
- **Nos partenaires de sponsoring : Nydegger Treuhand, HERZKA Organisationsberatung et Werner Grossniklaus** pour leur engagement dans le domaine du sponsoring.
- **L'Office fédéral de la culture**, à savoir **Carine Bachmann, David Vitali, Myriam Schleiss, Kathrin Williner et Andrea Spring**.
- **La famille Schild**, le Comité de fondation du fonds « **Dr. Max und Elsa Beer-Brawand** » pour leur soutien.
- La fondation **Alois Rohrer** pour son soutien financier.
- **Toutes les jurées et tous les jurés** qui s'engagent dans toute la Suisse pour l'évaluation et l'encouragement de nos traditions.
- **Nos associations amies**, en particulier **l'Association fédérale de lutte suisse et l'Association fédérale de hornuss**, pour leur camaraderie et leur amitié que nous apprécions au fil des ans.
- **Tous les compositeurs et paroliers** pour leur précieux travail créatif.
- **La Haute école de Lucerne** (Hochschule Luzern), en particulier **Marc-Antoine Camp**, pour la collaboration professionnelle.
- **Toutes les personnes impliquées dans le projet UNESCO**, qui s'engagent pour la reconnaissance et la préservation de nos traditions.
- **Somedia**, en particulier **Ralf Seelig et Eliane Casutt**, pour leur soutien dans le domaine des médias.
- **Le CO AFY Bâle 2026** pour sa planification prévisionnelle et son organisation.

Le plus grand Merci, chères et chers camarades, vous revient !

Votre engagement et votre passion pour le yodel, le cor des Alpes, le Büchel et le lancer de drapeau sont le cœur de notre Association. C'est un grand honneur et une grande joie pour moi d'avoir été réélue présidente de l'AFY !

Pour l'avenir, nous nous réjouissons de l'Assemblée des délégués AFY 2025 à Ins, organisée sous la direction du président du CO Martin Graf et du club des yodleurs d'Ins. Nous sommes convaincus qu'elle se déroulera sans incident grâce au grand travail accompli.

Vous trouverez toutes les informations complémentaires dans l'édition n°2/2025 de „lebendig.“

Pour la nouvelle année associative, je souhaite à toutes les lanceuses et à tous les lanceurs de drapeau, à toutes les joueuses et à tous les joueurs de cor des Alpes et de Büchel, à toutes les yodleuses et à tous les yodleurs ainsi qu'à tous les membres d'honneur et à tous les membres honoraires une année pleine de joie, de camaraderie et surtout en pleine santé.

Votre présidente Karin Niederberger – Schwitter

Malix en janvier 2025